

PRIMERA PRESIDENTA DE MÉXICO

*Claudia Sheinbaum,
candidata de Morena,
PT y PVEM arrasa en
las elecciones y logra
triunfo con más de 30
puntos de diferencia.
Pág. 6*



Ilustración: Gilberto Bobadilla para ejeCentral



SHEINBAUM ARRASA 2 A 1 EN LA ELECCIÓN PRESIDENCIAL

La candidata de Morena-PT-PVEM celebra en el Zócalo su triunfo con 32 puntos de ventaja sobre quien quedó en segundo lugar; Xóchitl Gálvez le habla por teléfono y reconoce su triunfo

TANIA ROSAS Y JONATHAN NÁCAR
redaccion@ejecentral.com.mx

La candidata de la alianza Sigamos Haciendo Historia (Morena-PT-PVEM), Claudia Sheinbaum, se perfiló como la ganadora de la elección de Presidente de la República de este domingo, al obtener entre 58.3% y el 60.7% de la votación, de acuerdo con el conteo rápido que dio a conocer el INE.

Su más cercana contrincante, Xóchitl Gálvez, de la coalición Corazón por México (PAN-PRI-PRD), logró entre 26.6% y 28.6% de la votación, mientras que Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, obtuvo entre el 9.9% y el 10.8% de los sufragios.

En cuanto se confirmó esta tendencia, Claudia Sheinbaum se dirigió al Zócalo, donde la esperaban miles de seguidores para celebrar el triunfo con mariachi en una proporción de dos a uno.

La jornada electoral se desarrolló en un ambiente de calma, aunque con algunos incidentes, incluso violentos, que dejaron como saldo dos personas muertas durante al menos tres balaceras registradas en Puebla.

Las elecciones estuvieron caracterizadas por una gran participación dentro y fuera del país. "¡Queremos votar, queremos votar!" fue la voz de decenas de mexicanos que se quedaron sin sufragar, pues se agotaron las boletas en las casillas especiales.

Poco después de las 7 de la noche, varias encuestas de salida dieron como ganadora a la candidata de Morena-PT-PVEM, Claudia Sheinbaum, aunque momentos antes, su principal contrincante, Xóchitl Gálvez, de PAN-PRI-PRD, se había proclamado vencedora y había llamado a sus seguidores a defender los resultados.

"Yo les había dicho que íbamos a ganar

estas elecciones a pesar de todas las trampas, todas las mentiras, a pesar de todo el abuso de poder y de sus millones de pesos desviados para ayudar a su candidata", dijo Gálvez, en conferencia de prensa.

Minutos después, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, salió con una gran sonrisa a dar un mensaje en el Hotel Hilton Reforma, donde anunció que Sheinbaum hizo historia y será la primera mujer en gobernar México.

"La regeneración de la vida pública del país está en marcha. El humanismo ha triunfado sobre el clasismo y el racismo. Somos la generación que va a garantizar, inspirados en Sheinbaum, el cambio en el destino de las mujeres", declaró el líder de Morena.

Pasadas las 8 de la noche, en el Instituto Nacional Electoral (INE) se informó que se instaló 99.85% de las casillas en todo el país y que se registraron cinco mil 89 incidentes, la gran mayoría de poca relevancia. Sin embargo, se logró atender satisfactoriamente 71.58% de los reportes.

En una casilla del municipio de Coyameapan, Puebla, se reportó un enfrentamiento a balazos entre simpatizantes del PVEM y del PT, tras el cual el militante del primero de estos partidos, Alfredo Mazahua, perdió la vida.

En otra ubicada en Constituyentes del Parque, en la capital de Querétaro, se evidenciaron a dos hombres que rociaron gasolina y prendieron fuego a material electoral. Al huir del lugar a bordo de una motocicleta fueron embestidos por una camioneta, aunque lograron escapar.

Enormes filas en la CDMX

Hasta el cierre de esta edición, la elección de Jefe de Gobierno de la Ciudad de México se mantenía en un virtual empate técnico entre los candidatos de PAN-PRI-PRD, Santiago Taboada, y la de Morena, Clara Brugada.

El voto chilango se desbordó en la capital del país. El árbitro electoral confirmó que las 13 mil 431 casillas se instalaron en toda la ciudad y en muchas de ellas se observaron largas filas de electores.

Si bien se logró la instalación del 100% de las casillas, la jornada no estuvo exenta de incidencias y noticias falsas, como el reporte de un supuesto artefacto explosivo en una de ellas en Cuajimalpa.

Según el último recuento del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) al cierre de las casillas se contabilizaron 353 incidentes, la gran mayoría menores, "de logística", y aseguró que al cierre de la jornada habían sido subsanados en más de un 80%, dentro de lo que se perfila como una participación histórica de más del 70 por ciento.

Cuando llegó el momento de cerrar las casillas, sin aguardar los resultados preliminares de los conteos rápidos, y prácticamente al unísono, los dos candidatos punteros, Clara Brugada y Santiago Taboada, salieron a vitorear un anticipado "triunfo".

Taboada, abanderado de la coalición de Va X por la CDMX (PAN-PRI-PRD), respaldado por los dirigentes nacionales de los partidos que lo postularon, celebró que con base en tres encuestas de salida, consiguió el triunfo de la Jefatura de Gobierno, el Congreso local y en la mayoría de alcaldías.

Lo mismo hizo Brugada, la candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia (PT-PVEM-Morena), al asegurar que "la mayoría de la población de la Ciudad de México decidió seguir construyendo el segundo piso de la Cuarta Transformación" y al presumir que las encuestas la ubicaban con una ventaja de 15 puntos. 

20

MIL 708

cargos de
elección popular
a nivel federal y
local se eligie-
ron en estos
comicios.

DESPUÉS DE LAS 7 DE LA NOCHE, VARIAS ENCUESTAS DE SALIDA DIERON COMO GANADORA A LA CANDIDATA DE MORENA-PT-PVEM, CLAUDIA SHEINBAUM; MOMENTOS ANTES, XÓCHITL GÁLVEZ, DE PAN-PRI-PRD, SE HABÍA PROCLAMADO VENCEDORA Y LLAMÓ A SUS SEGUIDORES A DEFENDER LOS RESULTADOS.



Miles de seguidores de Claudia Sheinbaum se dirigieron al Zócalo para celebrar el triunfo.

Foto: Eduardo Ortiz

